
 

 

廠商會第二十三至二十五屆（1979-1985）會長 

倪少傑先生簡介 

 

  倪少傑 SBS OBE 太平紳士（1924-2019）是香港七、八

十年代的傑出工業家。他自 1979 年起，連續三屆擔任廠商會

會長。倪少傑營商經驗豐富，曾先後出任香港日豐企業有限

公司、歐亞機器工程有限公司、高中地產有限公司、北京金

業畜產有限公司等董事局主席。 

 

  倪氏畢業於廣州嶺南大學經濟系，曾赴英國進修技術工程系，對高新技術和

科學經營管理非常熟悉。早在 70 年代，他便主張發展高增值產業和自動化生產，

逐步引導香港工業走向高科技，以應對新環境和新市場的需求，令香港當期的製

造業得以快速發展。 

 

  隨着時代不斷進步，消費者對產品品質的要求日漸提高，為增加產品在市場

上的競爭優勢，不少廠商都希望透過產品檢定與技術指導，來提升產品和服務的

增值能力。有見及此，倪會長上任不久，便倡議廠商會成立「廠商會檢定中心」，

奠定了今天廠商會在檢測行業的專業地位。 

 

  倪會長致力拓展香港工業產品的外銷市場，70 年代末，曾以廠商會之名率

領香港廠商代表團遠赴倫敦，參加英國工業展覽會，促進香港與海外市場的經濟

交流。在英期間，他更代表香港廠商與當時的英國海關進行談判，爭取港貨外銷

的特惠權益，並化解了港英雙方的貿易糾紛，緩和了兩地對外貿易的緊張關係。

除了海外市場，倪會長亦意識到國家改革開放政策是港商重要的商機，然而在政

策實施初期，港商大都只抱着觀望態度，倪會長遂於 1982 年組織訪問團到內地，

先後前往北京、廣州、深圳及蛇口考察，大大增加了港商對內地投資的信心。 

 

  任內倪會長亦積極推動廠商會大廈重建工程，把原來只有 12 層高擴建成樓

高 27 層的商業大廈。重建後的廠商會大廈不但氣派恢宏，更為廠商會日後的業

務發展帶來正面效益。 

 

  1984 年，廠商會獲政府指定為立法局工業界（第二）分組的代表團體，而

倪會長在卸任會長後參與了 1985 年 9 月舉行的間接選舉，並以大比數當選為當 



 

 

屆立法會議員，代表廠商會參與立法工作。在任兩年，倪氏積極代表工業界向政

府提出具建設性的意見，制定合適而長遠的工業政策，促進工業多元化及持續發

展。 

 

  倪氏對社會和香港工商業發展作出了巨大的貢獻，於 1980 年獲香港政府委

任為太平紳士；隨後於 1985 年獲英女皇頒發 O.B.E 英帝國勛銜殊榮。 

  


